

BORDAS FLAQUER, José

Coadjutor (1886-1918)

Nacimiento: Barcelona, 20 de septiembre de 1886.

Profesión religiosa: Barcelona-Sarriá, 8 de septiembre de 1904.

Defunción: Málaga, 9 de octubre de 1918, a los 32 años.

Nació en 1886 en Barcelona, en el seno de una familia que dio a la Congregación salesiana a dos de sus hijos, José y Tomás. Sus padres, cooperadores salesianos de la Ciudad Condal, además de estos sus dos hijos, contaban también con dos hijas religiosas. Otro de sus hijos, Mariano, abogado y diputado católico militante, fue padre del mártir salesiano beato Javier Bordas Piferrer (1914-1936).

José, hasta los 14 años, cursa la enseñanza primaria con los escolapios de Barcelona, distinguiéndose por su sinceridad y conciencia delicada. Mostrando especial inclinación por el arte tipográfico, en 1900 sus padres lo envían a las escuelas salesianas de artes y oficios de Sarriá (Barcelona). En 1903, terminado los tres años de formación profesional, pide entrar el noviciado y emite los votos temporales el 8 de septiembre 1904.

Desde ese año hasta 1917 desarrollará su labor como jefe-compositor maestro tipógrafo. Allí mismo emite, junto a su hermano Tomás, los votos perpetuos el 31 de enero de 1912.

En 1917 es destinado a Málaga, donde dio un gran impulso a sus talleres tipográficos. Simultaneaba su labor docente con el trabajo en el oratorio festivo de la casa y con la atención a los antiguos alumnos.

Fallece en Málaga, el 9 de octubre de 1918, víctima de la epidemia de gripe que asolaba toda Europa. Sus alumnos no pudieron asistir por orden de las autoridades sanitarias, pero sí los antiguos alumnos y demás miembros de la Familia Salesiana de Málaga, que convirtieron su sepelio en un acto de agradecimiento a su persona. Su hermano Tomás pudo llegar desde Madrid para darle su último adiós.

Laborioso, creativo y de carácter siempre alegre, se granjeaba la estima de todos. Fue un verdadero artista y un excelente maestro en las artes gráficas, un salesiano de honda piedad, puntual a los actos comunitarios y generoso en su entrega hasta el final, de manera especial a los antiguos alumnos.